

La Patria

Diario de intereses generales

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR—AQUILEO J. ECHEVERRIA

AÑO I

San José, jueves 9 de Julio de 1896

NÚMERO 228

BATALLA Y FERNANDEZ

ACABAMOS DE RECIBIR
PROCEDENTE DE ESPAÑA, UN GRAN SURTIDO DE
Chorizos extremeños, Sobre, asado de Mallorca,
Salchichón de Vich, Nueces,
Almendras y Pasas.
GRAN SURTIDO DE CONSERVAS
Toda clase de aceitunas
vinos de la mejor calidad, etc., etc.
y todo á precios maravillosamente moderados.

AVISO

Se venden dos casas en punto comercial y céntrico, frente al Mercado, en la calle 18 N. Una está ocupada por la Imprenta de La Prensa Libre y la otra, que está contigua, ocupada por un hotel.

J. F. E.

Casilla 424.

SCHWARTZ, LOWE & Co. Importadores y Exportadores

Acabamos de recibir un surtido magnífico de mercaderías que ofrecemos á nuestra numerosa clientela á precios sin competencia.

ATENCIÓN

Acabo de abrir un almacén perfectamente surtido, frente al Banco Anglo Costarricense; allí encontrarán mis marchantes una espléndida colección de

GENEROS, ABARROTES Y LICORES

Tanto por los precios como por las condiciones verdaderamente cómodas en que vendo mis mercaderías, no hay en esta plaza quien pueda hacerme competencia.

Roberto Hernandez.

LA PATRIA

Suscripción mensual.....\$ 1.00
Número suelto..... 10
atrasado..... 25
Avisos á precios convencionales.
Remitidos á \$ 1.25 cada cuarenta palabras ó fracción. De quinientas en adelante \$ 1.00 por cada cuarenta palabras.
Cada comunicado debe enviarse acompañado de su importe con sujeción á esta tarifa. No se responde por ningún envío que no sea certificado debidamente. Dirijirse al Administrador de LA PATRIA, apartado número 435.

Manuel Echeverría y Aguilar,
Abogado y Notario.
Teléfono 26. Apartado Correos 404.

IMPORTANTISIMO

LAVANDERIA DE

YEE HAM

FRANCISCO (CHINO.)

Calle Cuesta de Moras, 7ª A. venida Este, casa de don Manuel María Calvo, número 298, frente al "Aguila de Oro".

Llamo la atención á mi gran clientela y al público en general en el perfeccionamiento que he obtenido después de seis años en el lavado y planchado de ropas, para la cual no he omitido gastos de ninguna naturaleza.

Teniendo todos los elementos suficientes, puedo dar á basto á todo el lavado y planchado con que se me favorezca, en la seguridad de que quedarán plenamente satisfechos. Además, también me encargo de componer las piezas descocidas y poner os botones que falten, sin alterar lo módico en los precios.

Recomiendo con especialidad *no confundir mi lavandería*, pues repetidas veces paso por la pena de recibir reclamos pertenecientes á otras lavanderías.

FARMACIA CENTRAL

DOCTORES

ROJAS Y SOTO

VALVERDE S. y BRESSOUD SUCEORES.

Surtido completo de drogas, especialidades farmacéuticas y artículos concernientes al ramo de Botica.

Preparaciones de HEMOGLOBINA, bajo la forma de VINO, ELIXIR, JARABE, GRAJEAS y HEMOGLOBINO SOLUBLE, poderoso reconstituyente de la sangre. Estas preparaciones contienen el hierro tal como existe en el glóbulo sanguíneo y permiten administrarlo á grandes dosis sin fatigar el estómago, producir irritación ni ennegrecer los dientes.

Esencias inglesas para jarabes.

Vinos medicinales

ARTÍCULOS DE PATENTE

Especial cuidado en el despacho por mayor, bajo el principio de no introducir al país sino

PRODUCTOS DE ABSOLUTA PUREZA.

Los nuevos propietarios de esta acreditada Farmacia, en consideración á la confianza que le dispensa el público, han resuelto hacer una

GRAN REBAJA DE PRECIOS

EN LA MAYOR PARTE DE SUS ARTICULOS.

Los Doctores Rojas y Soto siguen recetando en la misma Farmacia.

LA ALIANZA

Tengo el gusto de avisar á los buenos clientes de este acreditado establecimiento—situado en la esquina N. E. del Parque Central—que he recibido un surtido completo de artículos frescos y de calidad superior.

Precios sin competencia.

Cantina como no la mejoran en ninguno de los hoteles y restaurants de esta capital.

San José, 2 de Junio de 1896.

ELOY GONZÁLEZ.

7.000-00 PESOS

Se dan al interés garantizados con hipoteca.

Entenderse con

LUIS ANDERSON.

Un cafetal

de dos años en terreno plano, fértil y bien situado, se ofrece vender. El que tenga interés en saber el precio ó más detalles, dirija su correspondencia á don Enrique Jiménez, al cuidado de la Botica Francesa.

ALQUILO

Parte de los bajos de la casa número 165—Avenida 7ª Punto Central á cincuenta varas del Parque Central: excelente para oficinas: una familia puede habitarla

Informes en la Farmacia Central.

JOSÉ MERCEDES ROJAS.

LA PATRIA

Director y Administrador,

Aguileo S. Echaverría

7ª Avenida, Oeste, N.º 146

Apartado, 435 — Teléfono, 128

CICLON DE ST. LOUIS

Horribles estragos.—2.000 víctimas.—Pérdida de más de \$ 10.000.000.—Escenas desoladoras.—Al día siguiente.—Historia de desastres anteriores.

Cincinnati, O., E. U. de A., Mayo 28 de 1896.

Entre cinco y media y seis de la tarde las calles de St. Louis Mo., parecen animarse de improviso; las calles inmediatas al río, donde se hallan la mayor parte de las manufacturas, arrastran una corriente humana, bulliciosa y alegre, hacia las céntricas, desde donde se distribuyen, asaltando en masas los ferrocarriles urbanos, por los más apartados barrios y afueras de la ciudad. No sería aventurado calcular en cien mil almas, las que diariamente, á la hora citada, abandonan los establecimientos fabriles, casas de comercio, oficinas y otros empleos, concluido el día de labor y con el placer natural, compensación augusta del trabajo, que constituye su retribución más valiosa, dirígense á sus hogares, tras de vagar algunos minutos por las aristocráticas avenidas centrales de la gran ciudad, donde el lujo y opulencia de los poderosos, deslumbran á la hija del proletario y siembran pensamientos tétricos en la mente de los desheredados, y convergen en oleadas excéntricas hacia los distantes hogares, donde mora el reposo y se sacude con fruición indecible el servilismo del taller.

St. Louis vestía á aquella hora sus más suntuosas galas, orgullosa con la exuberancia de vida de sus industriosos habitantes, miles de almas divertíanse contemplando el sport favorito del anglosajón, las carreras en el Fair Grounds; los suntuosos parques Forest y Tower Grove, resplandecían ostentando una concurrencia bulliciosa, elegante, dichosa; millares de ciclistas de ambos sexos recorrían las tersas calles de la Ciudad suntuosa, que se levanta en escalinata de gigantescos edificios, desde las apalanadas márgenes del Padre de los Ríos, todo auguraba un erupúculo vespertino, tibio, arrullador, embriagante, cuando.....

Algunos minutos después de las cinco, el telegrafista de la Prensa Asociada, que en aquellos

momentos recibía el mensaje de costumbre, tuvo que interrumpir su tarea para proveerse de una luz.... Así lo hizo saber á quien recibía el despacho; pero, cuando volvió á ocupar su asiento y pretendió continuar su obra, el telégrafo no funcionaba! Momentos después el sordo murmullo de mar de la multitud azorada y de la tormenta acercándose, elevóse, de la ciudad predestinada, como una inmensa queja, un alarido terrible de supremo espanto. El ciclón batió con furia sus alas negras, arrojando las tempestades de su hinchado seno, y con irresistible violencia recorrió calles, y plazas y caminos, desgajando árboles, tornan-do en ruinas, opelentas mansiones, volando los tejados como imponderables aristas, inundando la población con torrencial lluvia, llevando al frente y dejando tras de sí el espanto y la ruina.... y todo ello acompañado con la música salvaje de los vientos, el ruido de las aguas azotando los techos, el clamor de la muchedumbre, el retumbar del trueno y el estrépito de los enormes edificios flaqueando en sus cimientos! Esta escena de grandor salvaje, orgía de horror en una noche de tinieblas y esterminio era iluminada tan sólo por el parpadeo sangriento del relámpago, que permitía entrever detalles lúgubres al absorto actor y espectador del terrible drama.

La luz eléctrica no funcionaba, los mecheros de gas habíanse apagado, los tranvías eléctricos y los de cable, yacían inmóviles como preparándose para fúnebres cortejos, en calles y avenidas, y resistiendo en su arazón crugiente el embate de los vientos y torrencial diluvio; grupos de hombres abnegados, así de la policía, como de diversas instituciones, y gran número de particulares pugnaban por vadear improvisadas lagunas, y transportarse de un barrio de la población á otro para impartir auxilios....

En el Mississippi, el caudaloso y sereno río, que de ordinario arrastra su inmensa masa cristalina, bañando el territorio de ocho estados con apasible majestad, se desarrollaban escenas de no menos terrible grandeza: Arrolladas por el ciclón, las aguas se arremolinan levantándose en inmensas moles, y absorbiendo hacia improvisados abismos y segura muerte, todo ese mundo de embarcaciones y tripulantes; desde el yacht del aristócrata hasta la embarcación humilde del pescador, desde el elegante team-boat que lleva una tripulación de turistas, hasta el barco del traficante: parecía rivalizar en ira y encarnizamiento con el ciclón mismo.... Aún no se sabe cuantas embarcaciones se fueron á pique, cuántas y cuántos yacen ahora en el fondo de las aguas, que todavía horas antes bregaban con decisión en persecución de

más ó menos fantásticos mirages.... La decoración cambió, y ante ellos, abrióse de improviso la puerta que gira sin estruendo, el abismo eterno de tinieblas infinitas, de silencio sin temblres, del sueño sin sueños.

Calculábase que el número de muertos, la mayor parte de los cuales yacen aún entre las ruinas, excede de mil, y la pérdida de la propiedad no baja de diez millones de pesos.

Y para causar tan terribles efectos bastó al ciclón *media hora!* En East St. Louis, las escenas, rápidamente descritas se produjeron sin variantes. Cuando la tromba pasó, tras de sí dejaba más de doscientos cadáveres inséputos y yacen entre las ruinas, millares de familias clamorosas, que habían perdido deudos y bienes, y para las cuales asomaba por entre las tinieblas de la tormenta, el ojo aterrador de la miseria, del desamparo, de... ¿quién sabe, quién predecir osa, cuanto la miseria trae oculto bajo su manto de harapos?....

El amanecer del día 28 fué bien triste para los habitantes de St. Louis. Huellas de una obra titánica de destrucción, se mostraron en toda su horrible grandeza. Más de 720 manzanas de edificios, de tres á diez pisos, yacen en ruinas, confundiendo en un abrazo de agonía el esqueleto de sus férreas trabazones, cornizas y fachadas: montañas de ladrillo obstruyen la vía pública, y una muchedumbre llorosa asalta las ruinas, dificultando los trabajos de los "buscadores de cadáveres"; las campanas de las iglesias suenan lúgubremente en medio del universal silencio; en tanto que en la Morgue, en los hospitales improvisados, en todas las instituciones de beneficencia y centenares de casas particulares, los heridos, los moribundos y los dolientes, forman un concierto dantesco de dolores y desesperaciones indescriptibles. ¿Quién podría penetrar con la pluma, ó la palabra, esa masa inmensa de dolores acumulados?... El número de víctimas entre East y West St. Louis, llega casi á dos mil, y aún no puede siquiera darse una cifra aproximada de las que yacerán entre los escombros de más de treinta mil edificios, que fueron derribados por la tormenta. ¡Fácil es imaginarse el sin número de esposas, madres, hermanos, amigos, que ante aquellos mudos restos de gigantes, vencidos por la tempestad de alas de fuego, buscan, y temen encontrar, entre ellos seres queridos; esperanza, amor, sustento, todas las formas de esos dulces egoísmos, profundamente humanos, que constituyen los puntos luminosos en las tinieblas de la vida!

Dícese que jamás había ocurrido en esta nación ni tormenta, ni desastre semejante. En Cincinnati no se tiene memoria de ningún ciclón, digno de tal nombre, desde 1866; el vecino Estado de

Kentucky, fué visitado por una tromba, en 27 de marzo de 1890, que causó 76 muertos, 200 heridos y una pérdida calculada en \$ 3.000.000; en el Condado de Adams, Mississippi, el ciclón de 1842 ocasionó 500 muertos; en febrero de 1846 una terrible tormenta causó 800 muertos en los Estados de Illinois, Kentucky, Mississippi, Georgia, Tennessee, Virginia y Carolina del Sur, con enorme pérdida de propiedad; pero el más desastroso, hasta el de St. Louis, fué el que en 28 de agosto de 1893 barrió las costas de Carolina del Sur y la costa del Golfo de Lussiana, durante el cual perecieron más de mil individuos.

Una de las más terribles tormentas acaecidas en el mundo, de que se tiene memoria, es la que desoló el Delta del Ganges, India, en 5 de octubre de 1864 y destruyó casi por completo á Calcuta. Se ha calculado que á consecuencia del terrible fenómeno atmosférico, perecieron más de 64.000 individuos. En Haifong, China, ocurrió más recientemente, 1881, otro ciclón terrible y como quiera que descargase su furia en distritos densamente poblados, ocasionó 300.000 muertos y una pérdida de propiedad evaluada en cincuenta millones de pesos.

Cósmos

Noticias de Centro América

SALVADOR

Por una casualidad se descubrió en el puerto de Acajutla un gran contrabando consistente en 600 bultos de mercaderías que introducía una casa fuerte de Sonsonate.

—Don Carlos A. Imendia ha fundado un nuevo periódico en la capital.

—Ha aparecido en la capital un periódico con el nombre de *El Diario Independiente*.

—Se han cerrado los colegios Liceo de San Agustín y Liceo de Santa Rosa, de Sonsonate.

—El Doctor Baca hijo, está ejerciendo su profesión de médico en la capital.

—Ha muerto en Sonsonate el apreciable caballero don Carlos Ochoa.

**

HONDURAS

—Ha muerto en la capital el caballero don Marcelino S. Bustillo.

**

NICARAGUA

—Gobernador de Policía de Cuicuina ha sido nombrado el Coronel don Ignacio Suárez.

—Acaba de instalarse una nueva línea telefónica entre Bluefield y Bluff.

—Se ha nombrado Director de Policía de Rivas á don Ezequiel Vega.

—Se ha establecido por el Gobierno en la ciudad de León una Junta de Gobierno local.

—Se ha reconocido á don Eduardo García como Cónsul del Salvador en Corinto.

—Se ha nombrado Inspector general del ejército al señor General don Aurelio Estrada.

—Se ha fundado en la capital un cuartel de artillería.

—Se ha nombrado al Coronel don Isidro Ramírez Mayor de plaza de Managua.

—Ha regresado al país don Manuel Coronel Matus que desempeñó en el Salvador el puesto de Ministro Plenipotenciario de Nicaragua.

—Se ha nombrado al Coronel don Rolando Linares Inspector General de Policía de León.

Abandono inculcable

Una de las conquistas de la Administración Soto, fué sin duda alguna el implantamiento del Almacén Nacional Escolar, que tantos beneficios ha prestado á la Instrucción Pública.

La utilidad de ese establecimiento es manifiesta; su costo insignificante. El almacén que hace pocos años estaba perfectamente surtido, que llenaba en un todo las exigencias del público, está reducido hoy á depósito de algunos códigos y de algunas romanas.

Cedemos la palabra al señor Inspector de Enseñanza, quien dice en la parte V de su informe, lo siguiente:

“Nada lisonjero puedo informar á V. con relación á este establecimiento, en un tiempo tan útil á la juventud estudiosa de Costa Rica. Encuéntrase hoy día en completa decadencia y muy en camino de parar en depósito de rezagos, si el Gobierno, con mejor acuerdo, no trata de atajar su ruina.

Los efectos de mayor demanda y consumo,—comenzando desde los pupitres americanos,—ó están totalmente agotados ó empiezan ya á escasear. En poder de V. obra una lista de esos artículos que le puede dar una idea, bien triste por cierto, del estado del Almacén. Los pedidos, con motivo del alza exorbitante de los giros sobre Europa y Estados Unidos, se suspendieron há ya largo tiempo, y de entonces acá hemos tenido que conformarnos con lo poco que existía en bodega, y acudir como antes, á los libreros particulares, quienes ni tienen lo suficiente para el equipo completo de las escuelas, ni pueden vender barato como lo hacía el Almacén,

siempre proceden con el timo y acierto necesarios para hacer sus pedidos.

Ocioso parece decir que el Gobierno no retira utilidad alguna del Almacén, como que todo es realizado en él á principal y costo. Ello, si por una parte es ruinoso para los pocos que tienen aquí el comercio de librería y papelería, por otra es altamente beneficiosa para el país en general y en particular para la clase pobre de la sociedad, y entre un mal particular y un bien general, creo que no debe vacilarse. Los servicios que el Almacén ha prestado á la enseñanza, procurando al padre de familia el medio de educar á sus hijos con relativo poco costo, poniendo al alcance de las Juntas populares de educación elementos materiales de primer orden, pagaderos á largo plazo, para el equipo de las escuelas, y contribuyendo de un modo eficaz á unificar y perfeccionar la educación, son servicios que deben tenerse muy en cuenta al decidir de la suerte futura del Almacén.

El que los cambios estén altos ó bajos, pienso yo que no es razón para consentir en la ruina del establecimiento á que me refiero.

El consumidor es quien, en último análisis, soporta el peso consiguiente á la baja de nuestra moneda. Si los libreros, con mejores razones que el Gobierno, hubiesen suspendido sus pedidos de libros y útiles, de seguro que hoy las escuelas estarían cerradas, faltas de material y elementos; pero ellos saben demasiado que el alza ó baja de las letras no pueden afectar sus negocios hasta el punto de tener que cerrar totalmente sus operaciones comerciales. Y este mismo debiera ser el criterio del Gobierno, tratándose de un establecimiento tan útil y del que, en definitiva, el país entero sale ganancioso.

Nadie, por lo demás, se encuentra en condiciones más ventajosas que el Gobierno para obtener concesiones excepcionales de las fábricas europeas y americanas, para la provisión de materiales de enseñanza, celebrando contratos directos como el que en años anteriores ajustó con los señores Hachette y Compañía, de París, y que aún está vigente. Las rebajas y descuentos que por este medio pudieran obtenerse, abaratarían considerablemente los precios y cohonestarían en parte el alza extraordinaria del cambio.

Si hago á V. presente una vez más el lastimoso estado de nuestro Almacén de útiles es-

colares, es porque estoy íntimamente persuadido de que él es un auxiliar poderosísimo, un factor indispensable de progreso en materia de educación; porque considero que el Gobierno está en el deber de sostenerlo, y aún de darle todavía más impulso, estableciendo, sobre bases convenientes, sucursales en las provincias".

Está demás agregar algo á lo dicho por el señor Obregón, él apunta los males y el remedio, pero sí debemos manifestar que sería oportuno oír al señor Ministro, talvez el Gobierno tenga sus razones para mirar con poco cariño el Almacén, talvez sean estas poderosas y estemos equivocados los que creemos que lo que pasa es efecto de la pereza, del abandono.

Pasamos porque no haya iniciativa en ese Ministerio, que no nos regale con nada nuevo pero que siquiera no deje perder lo conquistado, que se conserve lo bueno que ya teníamos.

S. C. P.

De todas partes

CHILE

El mes pasado dejó de existir en Santiago una verdadera artista chilena, cuyas obras figuran en respetables salones, después de haber sido premiadas en varios certámenes, así particulares como oficiales.

Esta artista era la señora Emma Navarro Santelices, esposa del señor Pedro N. Izquierdo.

Los cuadros de la señora Navarro de Izquierdo figuraron con honor en muchas exposiciones: Sus marinas eran solicitadas con ahinco por todos los entendidos en la materia.

La prensa le dedicó honrosos conceptos, haciendo de sus producciones interesantes revistas, en donde predominaban las notas favorables al talento artístico de la señora Navarro.

La exhibición de sus cuadros en algunos establecimientos comerciales de Santiago, daba ocasión para que la prensa se preocupara de ellos, tributándoles el homenaje de su admiración y sinceros aplausos.

La señora Navarro tenía la intuición del arte. Pintaba con una facilidad asombrosa. Y siempre pintaba piezas acabadas, obras admirables.

Era discípula del maestro don Cosmen San Martín y del señor Ortega.

El primero, cuyos méritos artísticos son de todos reconocidos, hizo de la señora Nava-

rrero una artista de sentimiento y de corazón.

Ahora ha muerto esa artista, dejando en el olvido de la muerte, su paleta gloriosa y llena de triunfos.

Y muere cuando la juventud le sonreía y cuando delante de sí tenía abierto el camino de la victoria final.

A Canel

—:o:—

—De Grecia nos participa nuestro estimado amigo don Juan Félix Fernández la feliz llegada del primer retoño. Ojalá que el primogénito herede las excelentes prendas que adornan á sus padres. Reciban los esposos Fernández Prestinany nuestra más cumplida enhorabuena.

—Nos dicen de Cartago que el estado del apreciable caballero doctor don José María Jiménez, es cada día más grave.

Lo sentimos infinito.

—Se ha criticado con mucha acritud á los artilleros milicianos por llevar al entierro de don Juan J. Gutiérrez lutos no reglamentarios.

Esos lazos deben suprimirse, se compadecen mal con el uniforme.—El lazo está bien en la cabeza de una dama; sobre un hombro delicado, lo concibo asomándose al escote de un traje de baile; pero adornando un traje militar no, nunca.

Dos planchas hizo el cuerpo de artilleros milicianos antier, la apuntada y una fotográfica que les sacó Rudd y en que quedaron todos lindísimos, según se nos asegura.

Notas cómicas

Hablan dos bohemios.

—He leído en un periódico que el banco va á hacer una nueva emisión de billetes de 500 pesos.

—Eso es para hacer más triste la vida de los pobres.... Figúrate lo difícil que es alcanzar un billete de 20 pesos.... ¡con que de 500!.....

AVISOS

Vendo un establecimiento en un punto céntrico de la Capital, en la calle 20 Sur, número 400. Con un descuento del cinco por ciento.

Para pormenores dirigirse á su dueño.

Atención

Acabamos de recibir un gran surtido de Géneros de lana y seda con sus correspondientes adornos

Ropa hecha

para hombres y niños; magníficas telas, corte elegante, última moda

Artículos de fantasía bellísimos Verdaderas joyas de arte que satisfacen el gusto más depurado y exquisito.

EN

PERFUMERIA

tenemos lo mejor de lo mejor, cuanto de bueno producen

LONDRES y PARIS

UN VERDADERO BOUQUET REGIO

donde están representados los más gratos aromas, las esencias más finas y deliciosas

Otra de las novedades del establecimiento es EL GRAN SURTIDO DE

BICICLETAS SMITH

que son las mejores del mundo.

Hay para hombres y niños

Herrero Hermanos

AVISO

Por mutuo convenio de todos los interesados, se vende la casa que fué de don Joaquín Fonseca Bonilla; y que está situada al Norte del Parque del Carmen, en esta ciudad, con el solar en que está ubicada como de veintinueve metros de frente por treinta y ocho de fondo proxímanamente; cuya finca está inscrita, sin gravámenes, en el Registro de la Propiedad. Para pormenores, entenderse con cualquiera de los condueños, ó con don Manuel Zamora Flores, quien está debidamente autorizado para este acto.

Heredia, 15 de junio de 1896

DINAMITA NOBEL

MECHA y TUBOS

R. A. Crespi, Gerente General para C. A.

Félix Echeverría, Agente, San José.

Durante mi ausencia del país quedan con mi poder general mis hijos Ricardo y Guillermo Montea- legre.

RICARDO MONTEALEGRE.

EN PALMARES

Vendo una finca constante de 28 manzanas, de las cuales hay cultivadas de café, de dos á 5 años, 13 manzanas; $\frac{1}{2}$ de manzana caña de azúcar, y el resto de potrero y repastos.

Tiene beneficio de café y una casa de habitación bastante comoda y en buen estado.

Lo vendo por no poderlo atender convenientemente, plazos cómodos, dando una parte al contado.

Alajuela, 1º de Julio de 1896.

MANUEL SOTO

W. LOAYZA & CO.

COMISIONISTAS.

SAN FRANCISCO | ESTABLECIDOS— NEW YORK
California Street | en 1876. | 54 y 56 Broad St.

Se ocupan en ambos puertos de la compra y despacho de toda clase de mercaderías, reciben en consignación, para su venta, todo género de productos, haciendo una especialidad de los procedentes de Centro América, y se encargan de todo negocio que sea exclusivamente á comisión.

REFERENCIAS.

London Paris & American Bk. L'd. San Franco. California
LAZARD FRERES—NUEVA YORK—3.560.

EMPRESA LA NUEVA YORK

Rafael Fonseca Calvo.

ESTABLECIDA EN 1890

8° Av., 150 varas al E. del Seminario (antes P. del Seminario)
Herrería, Hojalatería, Carpintería, Armería y Fontanería

HERRERÍA.—Se ensunchan ruedas de carreta, carruajes y carretones, se herran bestias, se hacen rejas, balcones y barandas á satisfacción del interesado, y además, cualquier clase de composiciones y obras que se relacionen con el ramo.

HOJALATERÍA. Colocación de canoas y tubos de zinc ó hierro galvanizado para recoger aguas, forrar mostradores, molendos y lavadores de trastos. Colocación de chimeneas para cocinas, ventilaciones para excusados, poniendo en éstos las famosas giratorias.

CARPINTERÍA.—Composición de carruajes, carretones y carretas. Se hace toda clase de ruedas y muebles y lo demás que se solicite.

ARMERÍA.—Composición de toda clase de armas.

FONTANERÍA.—Colocación de baños, excusados, lavatorios, tanques, filtros y demás trabajos concernientes.

EN SUMA.—Solicítense lo que se desee á esta Empresa, que será ejecutado con actividad y esmero y á precios sin competencia, asegurando que todos los que me encomienden sus trabajos quedarán satisfechos de la baratura y puntualidad.

Se torneá toda clase de piezas de madera.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

JUAN ARREA Y COSP, MEDICO Y CIRUJANO

de la Facultad de Medicina de Barcelona incorporado en la de Costa Rica.

Especialista en las enfermedades de los ojos.
Ex-oculista del Hospital de Santa Cruz de Barcelona.
Despacha en la casa de don Silvestre Solís.—8° Avenida, O

LINEA ATLAS SAIDAS DE PUERTO LIMON

A Nueva York y Europa

ALLEGHANY.....	29 Junio
ADIRONDACK.....	22 "
ALENE.....	15 "
ATHOS.....	6 Julio
Alene.....	13 "
Adirondack.....	20 "

Los vapores de esta línea son los que mejor servicio tienen para el transporte de CAFÉ.

Hay en ellos luz eléctrica, ofrecen toda clase de comodidades para el servicio de los pasajeros y hay para atender á las señoras y niños, camareras.

JOHN M. KEITH,
AGENTE.

BOTICA DEL COMERCIO

Calle Central, números 37 y 39, Sur.
PROPIETARIO: doctor Francisco E. Fonseca.
English spoken.—On parle français.—Man spricht Deutsch.

—Si parla italiano.—

Ahora que la Municipalidad exige las aguas filtradas en las fábricas de hielo y cerveza, ofrecemos de venta un filtro Chamberland de cien velas y del SISTEMA PASTEUR.

Además hay filtros PASTEUR legítimos de tres y seis velas

SASTRERIA ITALIANA

SANTOS SCACILINI.

Esta acreditada sastrería acaba de recibir de París y Londres, un elegante surtido de casimires y diagonales finos y piezas y cortes, cochetilla negra y de colores, seda para máquina de todos colores, cintas de lana y seda, ancha y angosta y sacos de brú para forros.

Venta por mayor y menor, á precios sumamente módicos.



Inofensivo, suprime el Copiaba, la Cúbeba y las Inyecciones. Cura los flujos en 48 horas. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga: Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria.

Paris, 8, rue Vivienne y en las principales Farmacias

ENERGICO RECONSTITUYENTE

VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

La Peptona es, á causa de su pureza, la única empleada en el Instituto Pasteur.

Este Vino contiene la carne de vaca digerida por la pepsina; es mucho más activo que los jugos y extractos de carne; nótrense con él los anémicos, convalecientes, tísicos, enfermos privados de apetito, aqueados de los alimentos ó incapaces de soportarlos, y los extenuados por el trabajo, el cansancio ó las vigiliás.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

ASMA - OPRESION

Los Cigarrillos Indios de Grimault y C^{ia} son el remedio más eficaz que se conoce contra el Asma, la Opresión, el Insomnio, el Catarro, y para facilitar la Expectoración.

En PARIS, 8, rue Vivienne y EN TODAS LAS FARMACIAS

EL JARABE FÉNICO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, y da maravilloso resultado en las Bronquitis, Asma, Tos, Coqueluche, Grippe, Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias

Cólicos, Diarrea, Disenteria CREMA DE BISMUTO

de GRIMAULT Y C^{ia}, de París
El Bismuto es un medicamento heroico empleado con éxito indiscutible contra los cólicos, diarreas, disenterias, gastritis, gastralgias, hinchazones, dolores de estómago, ulceraciones del intestino y diarreas coleriformes.

La Crema ofrece sobre los polvos de Bismuto la ventaja de obrar más rápidamente de hallarse en estado de división extrema y de formar con el agua una agradable bebida láctea.

En PARIS, 8, rue Vivienne, y en las principales Farmacias.

TIP. COSTARRICENSE.
Calle 16 Norte, No. 282.

NEGOCIOS DE AGENCIAS Y COMISIONES DE

BENJAMIN E. PIZA.

REPRESENTANTE DE VARIAS CASAS COMISIONISTAS, Y FABRICANTES DE EUROPA Y ESTADOS UNIDOS.

Adelanta fondos sobre consignaciones de Café y otros artículos de exportación en condiciones muy favorables.

AGENTE EXCLUSIVO DE DECAUVILLE AIEN

Fabricantes de vías férreas, carritos portátiles de todas clases para el transporte del fruto en los cañales, cafetales, bananales etc. Las bicicletas de esta fábrica son las mejores de Francia y sin duda las más baratas.

Se encarga de pedidos de toda clase del exterior por cuenta de particulares.

Mostrarlos completos, catálogos y todos los informes necesarios en la oficina de Piza, calle central n° 81.

C. MOLINARI & C^{ia}

AGENCIA DE COMISIONES ITALIANA

SAN JOSÉ DE COSTA RICA

CASA SUCURSAL EN MILAN GALERIA V. E. 92

En los altos de la CASA ATMETLLA, CALLE 18 Norte, tenemos á disposición del Comercio de esta capit al un magnífico muestrario de mercaderías de las mejores fábricas de Italia, de las cuales somos representantes, á precios sin competencia.

BUEN NEGOCIO

Se vende un lote de terreno, bien situado y propio para edificar una ó dos casas.

La persona que desee pormenores, puede dirigirse al Director de este periódico.

P. & F. VALIENTE

COMERCIANTES IMPORTADORES

DE TODA CLASE DE CIGARROS Y CIGARRILLOS

MANUFACTURADOS

Constantemente tienen inmenso surtido de las más acreditadas fábricas.

Damos especial atención á los pedidos de provincia.

Correos apartado 105.

Teléfono 22

LA TALABARTERIA

LA PALESTINA

Calle 17, Norte, Número 131

SANTIAGO CALVO N.,

ofrece á su numerosa clientela yal público, en general, un varado surtido en monturas y correas de toda clase, ofreciendo también puntualidad y esmero en todos los trabajos que se le encarguen, á precios sin competencia.

San José, Abril de 1896.